



**Freedom
Cartoonists
Foundation**
DESSINS POUR LA LIBERTÉ



Genève, 1er mai 2024 / Geneva, May 1st 2024

EMBARGO 3 mai 6h00 du matin / May 3, 6 am CEST

La Fondation Freedom Cartoonists et la Ville de Genève décernent le Prix international du dessin de presse 2024 à Rachita Taneja (Inde) et Zunzi (Hong Kong)

The Freedom Cartoonists Foundation and the City of Geneva announce the winners of the 2024 Kofi Annan Courage in Cartooning Award: Rachita Taneja of India, and Zunzi of Hong Kong.

À l'occasion de la Journée mondiale de la liberté de presse, la Fondation Freedom Cartoonists, en partenariat avec la Ville de Genève, rend hommage au talent et au courage des dessinateurs et dessinatrices œuvrant dans des circonstances difficiles. Le **Kofi Annan Courage in Cartooning Award 2024**, honorant leur contribution exceptionnelle aux droits de l'homme et à la liberté d'expression, sera remis par la lauréate du prix Nobel de la paix Dr **Shirin Ebadi**, d'Iran, lors d'une cérémonie publique au Geneva Graduate Institute le 3 mai 2024 à 17h30, en présence de la journaliste-vedette de CNN **Christiane Amanpour**. Doté de 15'000 francs, ce Prix international est remis tous les deux ans depuis 2012 par Freedom Cartoonists à Genève. En alternance, l'organisation alliée Cartoonists Rights décerne un Prix international biennal aux États-Unis.

Les travaux des lauréats 2024 font partie de l'**exposition internationale Dessins pour la liberté**, visible sur le Quai Wilson jusqu'au 2 juin 2024. L'exposition présente près de 60 dessins de presse sélectionnés par Freedom Cartoonists, en partenariat avec l'Association Cartooning for Peace à Paris, répartis en trois chapitres : *#WomenToo*, *Traits de Guerre*, et *L'Ère de l'IA*.

Présidé par **Kenneth Roth**, ancien directeur exécutif de Human Rights Watch, le jury international partage le Prix 2024 entre deux lauréats : **Rachita Taneja** (Inde) et **Zunzi** (Hong Kong). Le dessinateur **Chappatte**, président de la Fondation et membre du jury, relève : « Tous deux incarnent brillamment les valeurs fondamentales du dessin de presse : talent, liberté d'esprit et courage. Le tout non dénué d'espièglerie. » **Sami Kanaan**, Conseiller administratif en charge de la culture et de la transition numérique, rappelle pour sa part : « Tous les dessinateurs et toutes les dessinatrices de presse en lice cette année méritent notre respect pour leurs talents et les risques encourus. Je tiens donc à les remercier au nom de la Ville de Genève, car elles et ils incarnent le courage nécessaire à la liberté. »

On World Press Freedom Day, on May 3, the Freedom Cartoonists Foundation recognizes the talent and courage of cartoonists working under difficult circumstances. The Kofi Annan Courage in Cartooning Award 2024 will be presented by Nobel Peace Prize laureate Dr. Shirin Ebadi of Iran, during a public ceremony at the Geneva Graduate Institute, in presence of CNN's international chief anchor Christiane Amanpour. This cartoon award has been presented every two years since 2012. (In alternance with the biennial international Prize presented by the allied organization Cartoonists Rights in the United States).

The accompanying international exhibition Cartooning for Freedom, visible on the shores of Lake Geneva until June 2, 2024, features nearly 60 press cartoons selected by Freedom Cartoonists, in partnership with Cartooning for Peace in Paris.

Chaired by Kenneth Roth, former Executive Director of Human Rights Watch, the international jury shares the 2024 Prize between two winners: Rachita Taneja (India) and Zunzi (Hong Kong). For Chappatte, president of the Foundation, "Both brilliantly embody the fundamental values of editorial cartooning: talent, freedom of spirit, and courage. With a bit of mischief." For Sami Kanaan, Administrative Councillor in charge of culture and digital transition, "All the cartoonists competing this year deserve our respect for their talents and the risks they take."

Page suivante : Les lauréats / The Laureates



**Freedom
Cartoonists
Foundation**
DESSINS POUR LA LIBERTÉ



Kofi Annan Courage in Cartooning Award 2024 Les lauréats / The Laureates

Rachita Taneja

Dans sa série très populaire *Sanitary Panels*, Rachita Taneja signe des chroniques numériques de la vie quotidienne en Inde. Elle vit sous la menace de la prison à la suite d'une plainte déposée par un membre du parti nationaliste au pouvoir. On lui reproche ses dessins qui critiquent le patriarcat, l'intolérance et l'autoritarisme. Des dessins sur l'interdiction du hijab dans les écoles indiennes pourraient lui valoir un nouveau procès. L'Inde se trouve au 161e rang sur 180 pays selon l'Index RSF de la Liberté de la Presse.

On her popular online webcomic Sanitary Panels, the young Indian cartoonist Rachita Taneja draws chronicles of daily life in India. She is under the threat of a prison sentence following a complaint lodged by a member of the nationalist party in power in India. She is attacked for her critical cartoons about patriarchy, intolerance, and authoritarianism. Her cartoons on the ban on the hijab in schools gave rise in 2022 to threats of a new trial. India ranks 161 on 180 countries according to RSF Press Freedom Index.

Zunzi

En mai 2023, le journal de Hong Kong *Ming Pao* a mis fin au contrat de Zunzi, son dessinateur depuis 1983. Depuis l'adoption par Pékin en 2020 de la Loi Nationale sur la Sécurité qui a bouleversé les arts, la culture et les médias, Zunzi était sous le feu des critiques des autorités de Hong Kong. Ses dessins ont été dénoncés par des officiels comme « humour moralisateur qui nuit à l'image de Hong Kong ». Hong Kong est au 140e rang sur 180 selon l'Index RSF de la Liberté de la Presse.

In May 2023, Hong Kong newspaper Ming Pao dismissed Zunzi, its regular cartoonist since 1983. The decision came after months of criticism of Zunzi by officials since Beijing adopted in 2020 National Security Laws that have reshaped Hong Kong's arts, culture, and the media. His cartoons were denounced by officials for their "sanctimonious humour that damages Hong Kong's image" and called "too distorting and unethical". Hong Kong ranks 140 on 180 countries on RSF Press Freedom Index.

Images libres de droit (dessins et photos des lauréats, et catalogue de l'exposition « Dessins pour la liberté ») :

https://freedomcartoonists.com/media/Laureates2024_PressFolder.zip

Visite médias de l'exposition internationale *Dessins pour la liberté* Media visit of the international exhibition *Cartooning for Freedom*

Vendredi 3 mai à 14h30 au Quai Wilson en compagnie de Patrick Chappatte, de Shirin Ebadi, des lauréats du prix et de cartoonistes internationaux.

Friday May 3 at 2.30 pm at Quai Wilson, with Patrick Chappatte, Shirin Ebadi, the laureates and other international cartoonists.